

Besuch im Landtag

Der Begriff "Besuch" im Landtag greift eigentlich zu kurz, denn den Teilnehmenden wurde – im Anschluss an ein herzhaftes Frühstück – die Gelegenheit geboten einmal selbst in die Rolle einer Politikerin oder eines Politikers einzutauchen.

Auf die derzeit im Landtag vertretenen fünf Parteien verteilt debattierten die Teilnehmenden mit zuvor gut vorbereiteten Redebeiträgen das ebenso komplizierte wie spannende Thema des 'bedingungslosen Grundeinkommens für alle' leidenschaftlich. Die anschließende Abstimmung zeigte eine mehrheitliche Zustimmung dafür, die entsprechenden Fachausschüsse im Landtag mit der Prüfung dieses Themas auf Tauglichkeit für einen Gesetzentwurf zu beauftragen.

Im Anschluss an diese Parlamentsarbeit stellte sich die Leiterin des Besuchsdienstes kompetent und geduldig den vielen Fragen der Teilnehmenden. Diese wollten wissen, wie man politisch aktiv oder wie man Politikerin oder Politiker werden kann. Auch das Verfahren zu Gründung einer Partei wurde erfragt.

Den Teilnehmenden wird in Erinnerung bleiben, das Politik und damit gelebte Demokratie doch spannend und aufregend ist, das Politik als Beruf aber auch anstrengend sein kann und neben Leidenschaft für die Sache auch viel Geduld, Sachkenntnisse und Geschick einfordert.

<http://csaconnect.com/vhs-bochum-zbw.de/index.php?page=276&pdfview=1>